
ВСЯ ПРАВДА О ЛИДЕРЕ ЗНАМЕНИТОЙ РОК-ГРУППЫ 

КОНСТАНТИН КИНЧЕВ: 
«МЫ ОЧЕНЬ ПРОТИВОРЕЧИВЫЕ СОЗДАНИЯ» 

  Константин Кинчев – 
советский и россий-
ский музыкант, автор 
песен, лидер рок-
группы «Алиса». 
Родился в Москве 25 
декабря 1958 года. 
Закончил экономичес-
кий факультет Мос-

ковского технологиче-
ского института. Год 
отучился в хоровой 
студии при Большом 

театре. В 1974-1978 гг. создал группы “Круг черной половины” и “Зона 
отдыха”. 1984 году записал альбом “Нервная ночь”. В этом же году, начал 
репетировать с “АЛИСОЙ”. В 1985 году “АЛИСА” впервые выступила 
с Кинчевым на III фестивале Ленинградского рок-клуба и стала культовой 
группой.  
   Константин – прихожанин одного из московских храмов. Что привлекает 
молодежь в его творчестве? Только ли жесткие ритмы? Или все же поиск 
внутренней правды, смысла жизни расслышали в его новых стихах? И как 
он сам пришел к вере? 

     — Константин, правильно я понимаю, что очень сильный текст твоей 
песни «Бойся, проси и верь», в каком-то смысле стал противоположностью 
тюремному «не верь, не бойся, не проси»?  
     — Да, там страх заключается в том, что бойся обидеть Бога, хотя Его 
обидеть невозможно. Но бойся все равно сделать поперёк, потому что тебе 
потом в глаза смотреть и отвечать. То есть в этом в принципе, вот, задача.  
Я боюсь Бога опечалить, расстроить, как своего Отца. Суда я, конечно, боюсь. 
Я не бесстрашный. Я просто о нем думаю и помню о нем всегда, что он будет. 
В основном люди живут, как будто они бессмертны. Только это мое отношение 
к жизни. Так я понимаю свое служение и свою веру. Бойся, проси и верь Богу. 
Вот, собственно, три задачи у меня, которые я себе робко поставил. 
      — А были какие-то у тебя за эти годы испытания веры? Тебе когда-
нибудь казалось, что Бог тебя не слышит? 
     — Нет, у меня такого не было. Господь меня милует и мне такие испытания 
и искушения не посылает, слава Богу. В вере я не сомневался, в правильности 
выбранного пути не сомневался никогда. В лени, конечно, у меня – проблема. 
И соответственно, в собственной самости - тщеславие и все такое, что связано 
с рок-н-роллом… Вроде как я говорю, что я верующий, но очень часто я 
забываю о том, что я верующий, и о себе – очень большого мнения. И вообще, 
вся жизнь посвящена только вращению орбит вокруг меня, что к вере не имеет 
 

«Алиса – не питерская и не московская. Мы – российская 
группа. Поэтому мы ездим по российским городам и весям. 
И везде желанны». Константин Кинчев 
Фото:  https://www.castlerock.ru/merch/rossiyskie-gruppy/alisa_rus-8018/ 
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никакого отношения. Потом раз – прихожу в себя и иду в церковь. Потом опять 
разваливаюсь на атомы. Ну, то есть так жизнь и идет. Моя самость мне 
не позволяет сомневаться в том, что я буду прощен. Это дерзость страшная, 
но я говорю, как на духу. Может быть, это моя самая главная, колоссальная 
ошибка, но у меня есть четкое ощущение надежды на то, что Господь меня 
любит. Ничего я с этим поделать не могу. Как говорил персонаж из киноленты 
«Остров», все мои добродетели смердят перед Господом. Это про меня, 
абсолютно. И при этом я все равно надеюсь. Вот так. 
     — А скажи, пожалуйста, а помимо главного, ты чего-то боишься? Что 
в жизни тебя пугает? 
      — Я же нормальный человек, конечно, я боюсь. Много чего боюсь. Боли 
боюсь, пыток боюсь. Не знаю, смог бы я выдержать пытки и не сдать все на 
свете, не знаю. Боюсь, что не смог бы.  Единственное, от чего бы не отказался, 
уверен – если б заставили снять крест. Здесь нет, здесь не боюсь. Здесь мы 
примем все как надо. Когда у меня был инфаркт, я умирал совершенно 
спокойно. Были странные ощущения, но с другой стороны, больше я 
переживал по поводу, что я пропускаю Пасху, потому что сколько лет – и все 
время я был на службе. И вот эта Пасха у меня была первая вне Церкви. 
У  меня же инфаркт случился в Страстную Пятницу. Меня причастили в 
реанимации, из монастыря приехали. Великая мудрость именно Церкви, в том, 
что она учит: думайте о душе, пока есть возможность, и исправляйте свою 
жизнь. Так, чтобы потом не было мучительно больно за бесцельно прожитые 
годы. Я верю в то, что каждому придется отвечать за то, как он прожил эту 
жизнь. Поэтому очень важно себя обуздать. У всех есть позывы ко греху, 
к тому, что дурно. Наркомания, алкоголизм, игромания и т.д. Но у человека, 
который знает и понимает, что его ждет за гробом, и у человека, который 
не верит в это, – сами ценности расставлены по-разному. Если ты живешь без 
Бога, то твоя искушенная и развращенная душа будет и в загробной жизни 
требовать тех удовольствий, к которым она привыкла на земле. 

     -  Есть такое выражение, что смирение 
– это еще знание своей меры. Скажи 
пожалуйста, а в творчестве может быть 
смирение?  
    — С мерой у меня всегда – большие 
проблемы. Я поэтому ни грамма не пью и 
не курю, потому что я не знаю меры. Я по 
сути – алкоголик, который не знает меры. 
Мне достаточно выпить рюмку или 
закурить – и всё, и я поехал. Остановиться 

не могу. В 35 у меня была еще одна зависимость. Я был наркоманом. И я не 
скрываю того, что со мной тогда было. Кололся я три года. Как говорится: 
“завтрак, обед и ужин”. Когда спутаны все ценности, когда чувствуешь 
безмерную усталость, нужно чем-то себя поддерживать. Чем? И вот пробуешь 
наркотики – раз, второй, третий. Вроде бы помогает. Потом раз – и 
зависимость. И доза становится уже не в радость. Она теперь нужна тебе 
просто для того, чтобы жить дальше, чтобы функционировал организм. Без 
дозы ты уже не можешь. И это страшно. Практически никто из знакомых мне 
наркоманов в моей ситуации не выжил. Они все умерли. И то, что я столько 
лет сидел на игле и остался жив, поверьте, это на самом деле – чудо. 

Фото: https://avatars.mds.yandex.net/get-zen_doc/57035/pub_5c8243a716c36900b3d50bf5_5c824d3ccf7c8600b28af736/scale_1200 
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Но благодаря молитве и помощи Божией я справился с наркотической 
зависимостью. Само по себе лечение помочь не может. Нельзя вылечиться 
от наркомании, просто очистив кровь физраствором, потому что дальше ты 
опять будешь делать то же самое. Задача в том, чтобы исцелиться, то есть 
стать цельным человеком. Ведь что такое наркотик? Это бесы, которые 
овладевают человеком, гнездятся в нем, живут припеваючи и требуют дозы 
еще, еще и еще. Человек, на мой взгляд, сам справиться с этим не может. Это 
каждый раз чудо. И оно возможно, только если искренне, сердечно и слезно 
обращаешься к Богу за помощью. Я уверен, что именно Господь помог мне 
избавиться от зависимости. И для меня это подтверждение того, что Бог меня 

любит. Уж по таким я краям прошел… А Он 
меня уберег от преждевременной гибели. 
Видимо, я для чего-то еще на земле нужен. 
Я еще должен пожить и что-то сделать. И Он 
мне помог и помогает в моем творчестве. 
Творчество – это дар. А дар – он стоит над 
всем, он есть или его нет.  
     - После стольких лет наркозависимости 
мало кто возвращается к нормальной жизни, 
исцеляется. Как это произошло у Вас? 
     – В 1992 году я крестился. Мне позвонил 

Стас Намин и сказал, что в Иерусалиме проводятся дни дружбы городов – его 
побратимов – то ли Петербурга, то ли Москвы, уже не помню, и имеется 
культурная программа. Поехал... И вот я попал в Иерусалим. Там впервые 
побывал в храме на литургии. Не просто зашел, а отстоял всю службу. Я, как 
слепой котенок, «пикал» – смотрел, как все делают, и повторял за ними.  У нас 
там был один концерт и неделя свободного времени. За неделю мы облазили 
весь Святой город вдоль и поперек. Интересно, что с концертом мы 
выступали на том месте, где раньше была геена... И тут же в Иерусалиме я 
осознал, что мне надо креститься. Просто в монастыре я встретился с одной 
монахиней. Она сказала мне: «Ты вернешься домой и крестишься». Потом эта 
монахиня пришла в город со мной побеседовать, и ночью я провожал ее 
в  монастырь, который находится над Гефсиманским садом. Было далеко 
за полночь, я шел один, перескочил через ограду и в саду присел. Посмотрел 
на небо, представил, что здесь происходило... И одна мысль: вот сейчас бы 
мне умереть здесь и все, больше ничего не надо; это было бы счастьем. 
С  этим ощущением я вернулся в Москву. Кроме того, из Иерусалима 
я  вернулся с чувством своей национальности, я вернулся русским, а не 
космополитом, с чувством родного народа, родной земли и пришел в храм, где 
подвизался мой школьный товарищ – сейчас он уже иерей Владимир, а тогда 
был алтарником... Духовная жизнь началась для меня сразу же после 
крещения. И как первая и необходимая брань мне была послана эта 
наркомания. И с этого момента началась очень серьезная, постоянная борьба. 
Я исповедовался, Господь прощал мои грехи, и меня допускали до Причастия. 
А я снова срывался и продолжал “торчать”. Потом вновь шел и 
исповедовался. Все это время меня сильно жгла совесть. Я все время думал 
о  том, какой же я мерзавец, как я беззастенчиво вру Самому Богу: прошу 
помощи, чтобы завязать, а через какое-то время после борьбы все равно 
побеждает наркотик. Я бегу и ставлю себе дозу. Совесть не давала мне покоя. 

Константин Кинчев - в храме 
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Тем не менее я постепенно преодолевал эту страсть. И вот через три года этой 
борьбы, в 1995 году я последний раз укололся. Но внутренней уверенности, 
что всё, победил до сих пор нет. Всегда есть опасность, что я, не дай Бог, могу 
опять сорваться. Нет-нет да и приходят кошмарные сны, как я ставлю себе 
дозу и ощущаю “приход”. А завязав с наркотиками, я начал борьбу 
с пьянством. 
     — Молитва Оптинских старцев: «научи меня молиться, верить, 
надеяться, терпеть, прощать и любить», похожа на этапы, которые 
именно в таком порядке должны проходить. Любовь как вершина. 
     — Любовь как вершина – это однозначно. С любовью, я говорю, вообще все 
сложно. То есть любви катастрофически не хватает, в моем сердце, потому 
что я в этой любви купаюсь. То есть я не очень понимаю, за что меня так 
любят и люди, и Господь. Господь меня обожает, а у меня сердце-то на самом 
деле каменное. Я не очень люблю, кроме самых близких людей. Я их люблю. 
Я люблю всех фанов, но хотелось любить значительно больше. Не хватает 
любви.  Любовь – она не за что-то, а просто так. Потому что если за что-то, это 
не любовь, а что-то другое. В Святом Писании написано кого надо любить 
прежде всего и стараться надо так любить. Значит, на первом месте – Бог, на 
втором месте – семья, на третьем месте – друзья, близкие. То есть вот так 
выстраивать свою любовь надо человеку. Так легко сказать, сложно сделать. 
Мне любви не хватает, мне мало моей сердечности. Хотелось бы больше. Став 
верующим, я не замкнулся, не закрылся от мира, остался в своей профессии. 
Я выхожу на сцену не для того, чтобы 
кривляться, потакая вкусам толпы. Моя 
задача – посредством своих песен делиться 
с окружающими своим мировоззрением, 
которое помогло мне стать более цельным, 
нежели я был до прихода к Православию. 
Я стараюсь писать людям и люди что-то для 
себя в этих песнях берут, и они каким-то 
образом помогают им. Надеюсь, благодаря 
песне кто-то задумается, кто-то обратит 
свой взор к Небу. На этом моя миссия 
заканчивается. Надежда есть, что, что так и 
происходит, и многие люди об этом мне 
пишут и говорят, и меня это, конечно, греет. 
Мои песни адресованы прежде всего не тем, 
кто уже в храме и приобщается Таинств. 
Я стараюсь. Ну, поэтому, наверное, и ходят 
на концерты. Наверное, за это и любят. Хотя, 
может, меня любят просто так. Они, конечно, 
меня очень любят. Им огромное спасибо. 
Я не заслуживаю опять этого.  
     — В знаменитом гимне любви апостола 
Павла есть такие слова: «любовь 
долготерпит, милосердствует, не завидует, не превозносится, 
не   гордится, не бесчинствует, не ищет своего, не раздражается, 
не мыслит зла, не радуется неправде, сорадуется истине, все покрывает, 
всему верит, всего надеется, все переносит, никогда не перестает». 

Константин Кинчев, Православный 
лекторий. 31-03-2011 ЦДЖ.  

“Очень душевный получился 
разговор” – напишут участники 

встречи в своих блогах через пару 
часов. Вечер Константина 
Кинчева, организованный 

Патриаршим центром по работе с 
молодежью при Свято-Даниловом 

монастыре,  прошел  
в Центральном доме журналиста. 

Зал был переполнен,  
Кинчева не отпускали.    

    https://www.pravmir.ru/konstantin-kinchev-razgovor-po-dusham/ 
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Что здесь самое сложное для тебя? 
     — А все не просто, потому что – по абсолюту, сказано святым. Это все и 
есть любовь.  У меня ее мало, а тут вся всеобъемлющая, как у Бога, Который 
есть любовь, и Он есть во всем, в каждой молекуле. Апостол Павел просто 
на этих высотах с нами, убогими, рассуждает. Любовь – это все. Бог – любовь, 
Бог – это Творец всего сущего, все сущее это и есть любовь. То есть любая 
клетка пропитана любовью Божией.  
     — Но апостолу Павлу, чтобы прийти к святости пришлось преодолеть 
много испытаний, трудностей и болезней. Ему же тоже, наверное, 
не просто все это далось. 
     — После того как он ослеп и прозрел, он пошел проповедовать язычникам. 
А я себя торможу все время. Топчусь все время на одном месте. Об этом и 
говорю. У Павла не было вопросов. Он взял крест и пошел за Богом, все 
отринув. Другой путь. У меня – только надежда, а у него – вера и любовь. Это 
путь святого.  
       – Большинство верующих людей настроены против рок-концертов, 
потому что считают: там не может быть нормальной атмосферы. 
Громкая музыка, толпа и так далее. 
     – Так не надо воцерковленным людям ходить на рок-концерты, потому что 
это явно не их место. Они уже выбрали свою дорогу и служат Господу так, как 
считают нужным. Но мое место – 
там. Христос вообще общался с 
падшими людьми. Почему 
воцерковленные люди мне, 
убогому, в этом отказывают? Я бы 
хотел понимания от своих братьев 
по вере, чтобы они не рубили с 
плеча, не говорили о чем-то, 

не изучив. Они не понимают, к какой 
аудитории я обращаюсь, не читают 
мои тексты и не видят мои концерты. 
Если бы они попробовали 
разобраться… При этом я прекрасно 
осознаю, что рок-музыка – это 
страстное, грешное и абсолютно 
мирское занятие. Я не даю концертов 
в Великий пост. Не буду собирать 
людей, которым в это время, как мне 
кажется, полезней бы было в храме 
или провести время в молитве, а я 
им буду буйные песни, и мы будем угорать. У меня нет особых иллюзий 
по этому поводу, как нет и пламенной любви к року, как к чему-то светлому и 
непогрешимому. Как христианин, я чувствую себя там партизаном, то есть 
воюю на территории врага. И прошу молитв за меня. Но это профессия, 
в которой можно быть угодным Богу, как и в любой другой профессии. 
Я остался в этой профессии, потому что вижу реальные результаты, вижу, 
что могу кому-то помочь. 

Источники: 1) Телеканал «Спас», программа «Парсуна» //  http://spastv.ru/shows/parsuna/konstantin-kinchev/ 
2) Журнал «»Фома //  https://foma.ru/konstantin-kinchev-poyushhiy-na-lezvii-britvyi.html    3) https://www.pravmir.ru/konstantin-kinchev-razgovor-po-dusham/ 

 Фото: Концерт рок-группы «Алиса». 
К.Кинчев: «Мы очень противоречивые 

создания. Все в нас есть, весь мир, 
со всеми его плюсами и минусами, 

все абсолютно в каждом из нас, и я – 
не исключение. Важны приоритеты, 

вектор, который ты выстраиваешь. Или он 
направлен в небо, к Богу, и ты служишь 

Богу, или он направлен к земле, и ты 
служишь рогатому. Может, звучит очень 
плоско и по-детски, но я так ощущаю».  

Фото: https://pp.userapi.com/c846324/v846324680/117970/ieGwTvoj5O8.jpg 
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 ГЛУБОКО СОЧУВСТВУЯ ГОРЮ РОДИТЕЛЕЙ,  
ОН СВОЕЮ МОЛИТВОЙ ИСПРАШИВАЛ У БОГА 
ВОЗВРАЩЕНИЕ ИХ УМЕРШИХ ДЕТЕЙ К ЖИЗНИ… 

ДИВНЫЙ ЧУДОТВОРЕЦ 
СВЯТИТЕЛЬ ИУЛИАН, ЕПИСКОП КЕНОМАНИЙСКИЙ 

 ДЕНЬ ПАМЯТИ - 26 ИЮЛЯ (ПО НОВ. СТ.) 

 Святитель Иулиан, епископ Кеноманийский, был поставлен во епископа 
апостолом Петром. Существует мнение, что он – одно лицо с Симоном 
прокаженным (Мк. 14, 3), в Крещении получившим имя Иулиан. Апостол Петр 
послал святого Иулиана проповедовать Евангелие в Галлию. 
 Он прибыл в Кеноманию (район реки По на севере нынешней Италии) и 
поселился за городом (вероятно, Кремона) в малой хижине, и начал свою 
проповедь среди язычников. Идолопоклонники сначала слушали его с 
недоверием, но проповедь святого сопровождалась великими чудесами. 
Святитель Иулиан молитвой исцелял разные болезни. Постепенно к нему 
стали стекаться многочисленные толпы людей, просивших помощи. Исцеляя 
телесные недуги, святой Иулиан исцелял и души, просвещая приходящих к 
нему светом Христовой веры. 
Чтобы утолить жажду многочисленных посетителей, святой Иулиан, 
помолившись Господу, воткнул свой жезл в землю и извел из сухого места 
источник воды. Это чудо обратило в христианство многих язычников. 
Крещение князя 
Когда святой епископ Иулиан прославился своими чудесами, князь города 
того, по имени Дефенсор, пожелал видеть его и послал пригласить его к себе 
с честью. Святой отправился к князю; когда он приближался к дому его, то 
заметил у ворот слепого, просящего милостыню; почувствовавши к нему 
жалость, он призвал имя Иисуса Христа и, осенивши глаза его крестным 
знамением, возвратил ему зрение. Велика была радость прозревшего и 
велико удивление присутствующих при совершении чуда, о котором тотчас 
было сообщено князю. Князь же поторопился выйти навстречу святому, 
желая посмотреть и прозревшего; увидевши обоих и слепца и святого, он 
поклонился Божиему проповеднику, ввел его в дом и, упав ему в ноги, 
смиренно стал просить, чтоб он научил его, – как получить жизнь вечную. 
Святитель Божий достаточно наставил апостольскою проповедью князя и его 
домашних святой вере, т.е. познанию истинного Бога, и, назначивши пост, 
приготовил их к крещению; а чрез несколько дней князь со всем своим родом 
крестился и отдал святому свой дом среди города для устройства в нем 
церкви, обеспечив самую церковь пожертвованием соответствующих 
средств.  
Воскрешение сына Анастасия 
Был в городе один знатный муж, по имени Анастасий, еще не принявший 
святой веры и державшийся идолопоклонства: он имел любимого сына, 
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который тяжко заболел и умер. Отец, полный великой жалости и скорби по 
утраченном сыне, пришел к святителю и, рыдая, взывал к нему: 
– Служитель Божий Иулиан, учащий о Христе, как Боге истинном, заклинаю 
тебя Христом-Богом, Которого ты проповедуешь, возврати мне сына моего! 
Святой сказал: 
– Анастасий, если ты уверуешь в Проповедуемого мной, то получишь и 
сына живого и сам наследуешь жизнь вечную. 
Анастасий дал клятвенное обещание, говоря: 
– Если получу живого сына, то уверую во Христа Бога истинного и от идолов 
совершенно откажусь. 
После этого святитель, сопровождаемый своим клиром, пошел с 
Анастасием в дом его, где лежало мертвое тело отрока, и, увидевши многих 
плачущих и с криками рыдающих, приказал им замолчать; все стали 

смотреть на него, думая про себя, что он хочет 
делать с мертвым телом? Чудотворец же, 
подошедши к одру, взял руку мертвого и, поднявши 
глаза к небу, со слезами помолился, говоря: 
– Господи Иисусе Христе, воскресивший сына 
вдовы, повели, чтоб и этот отрок воскрес из 
мертвых, ибо когда он воскреснет телом, многие 
воскреснут душой, уверовавши в Тебя.  

Клир произнес: «аминь», и тотчас отрок, как бы проснувшись от сна, встал 
живым и здоровым. Все, увидевши это, ужаснулись и удивились 
чрезвычайно.  
«Почитаемые нами боги суть бесы…» 
Спустя некоторое время, и другое такое же чудо совершил Христос Господь 
чрез Своего угодника Иулиана: однажды вышедши с клиром из города, чтоб, 
обойдя Кеноманийскую страну, привести к спасению погибающие 
человеческие души, он увидел, как несли для погребения на языческом 
кладбище одного умершего юношу, единственного сына некоего вельможи, 
по имени Иовиниана, и много народа следовало за мертвецом. Подошедши к 
ним святой епископ приказал несущим остановиться и, дав народу рукой знак 
замолчать, сказал громко отцу умершего: 
– Иовиниан, Христос, Которого я проповедую, сделавшийся человеком ради 
человеков, воскрешал мертвых, изгонял словом бесов и всё, что желал, 
делал, живя с людьми, чтоб показать силу Своего Божества. Если ты в сего 
Бога, оставивши идолов, уверуешь всем сердцем и обещаешь очиститься 
святым крещением, то возрадуешься и о своем спасении и о воскресении 
сына! 
Тогда Иовиниан и весь народ, припавши к ногам святого, стали просить 
милости, – воскресить умершего.  
Исполненный чудотворной благодати, святитель Божий преклонил колена, 
возвел к небу очи, поднял руки и во всеуслышание обратился к Богу 
с молитвой. Предстоящие произнесли «аминь», и тотчас восстал мертвый  



Юпитер 
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с одра, на коем несли его, и с ужасом все удивились новому чуду. 
  Юноша же воскресший начал громко взывать: 
 – Воистину велик Бог христианский, Которого проповедует раб Его Иулиан! 
 А отцу своему сказал: 
 – Действительно, мы доселе заблуждались, не ведая истинного Бога, ибо 
почитаемые нами боги суть бесы: я видел их в аду и смотрел, как они не 
имели покоя и непрестанно мучились в лютых муках. 
Воскрешение отрока 
Когда святой Иулиан приблизился к одному селению, называемому 
Проилаиак, день уже склонился и поздним вечером вошли они в селение, 
желая тут отдохнуть. В этот час у господина селения того умер маленький 
сын; святой услышавши в доме том рыдание, вошел сюда, вспомнивши 
слова Екклесиаста: «Лучше ходить в дом плача об умершем, нежели ходить 
в дом пира» (Еккл.7:2). Ему дана была особая комната для сна, но он 
приказал принести ему мертвого отрока и, затворившись с ним, пробыл в 
молитве до восхождения солнца. Молитвой его отрок воскрес, возвращен 
был родителям живым и здоровым, и плач последних обратился в радость. 
Всё село со своим господином приняло святую веру во Христа и 
просветилось крещением. Родители же обещались Богу посвятить 
воскресшего отрока и пожертвовать церкви всё селение, коего он был 
наследником, так чтоб отрок, пришедши в возраст, сделался 
церковнослужителем, а селение приобщено к церковному имуществу.  
Когда святой шел отсюда и приблизился к другому селению, называемому 
Руилиак, его встретили посланные от господина того селения с просьбой, 
чтоб он поскорей пришел к ним, так как единственная дочь господина, будучи 
бесноватой, сильно мучается от нечистого духа, причиняя большую печаль и 
родителям, и родственникам. Святитель Христов пошел туда ускоренным 
шагом и, изгнавши из отроковицы беса, привел к вере Христовой родителей 
ее, находящихся же там идолов, уничтожил и создал церковь, и пробыл 

здесь до тех пор, пока всё селение и его окрестности не были 
приведены к Богу святым крещением.  
Победа над бесом 
Потом он пошел оттуда в селение, называемое Артин, в 
котором было большое идольское капище, где находился 
знаменитый идол скверного языческого бога, называемого 
Юпитером: в идоле жил бес и прельщал заблуждающихся 
людей разными наваждениями. Жители сего селения и его 
окрестностей, усердные служители бесов, услышавши, что 
христианский епископ идет к ним, собрались во множестве и 
не хотели его пускать к себе, так как боялись, чтобы он не 

сделал с их идолом того, что делал в других селениях, повергая их в прах.  
Вооруженный броней и оружием невидимой божественной силы, святитель, 
как храбрый воин, смело прошел среди народного возмущения, вошел в 
идольское капище и, призвавши всесильное имя Христово, повелел идолу 
 

https://azbyka.ru/biblia/?Eccl.7:2&c~r&rus


https://bibliogid.ru/pisateli/literaturnyjsalon/2162-yuliya-
kuznetsova-dom-p 

----------------------------------- СВЯТИТЕЛЬ  ИУЛИАН, ЕПИСКОП КЕНОМАНИЙСКИЙ ------------------------------- 4 

пасть, а бесу выйти оттуда; и тотчас идол, пав на землю, сокрушился в прах 
и бес явно вышел из него в виде громадного и страшного змея, 

извергающего пастью огонь, и устремился он на 
своих служителей, ибо много неверующего народа 
вошло в капище; змей начал с лютостью пожирать и 
уничтожать людей. Народ, не имея возможности 
убежать от ярости и яда змея, стал взывать к 
святому Иулиану о помощи, прося избавить его от 

такой беды. Служитель Божий простер свою руку к 
змею и крестным знамением, как бы железною палицею, начал бить и 
прогонять его и повелел видимому бесу перестать вредить людям и уйти в 
бездну гибели; змей, выбежавши из капища, стал невидим. После этого 
народ, познавши свое заблуждение, воззвал к святому: «Раб истинного Бога, 
спаси нас погибших!» Те люди с усердием приняли веру, крестились, капище 
то разорили, а вместо него, по повелению святителя, соорудили церковь во 
славу Христа Бога, и в других местах, где были идолы, уничтожили их, и 
наступила великая радость в стране той по случаю избавления от идольского 
прельщения.  
По дороге к князю… 
Выше упомянутый князь Дефенсор, услышавши, как святитель Божий 
просветил Кеноманийскую страну, творя благодатию Христовой многие 
чудеса, очень радовался и славил Бога. Потом он сам пошел к святителю и 
после любезного приветствия начал его просить, прийти к нему в селение; у 
князя был прекрасный дом и большое имение; последний хотел, чтобы 
святитель здесь совершил духовное торжество по случаю победы над 
искорененным идолослужением, и присутствовал на праздничной трапезе – 
пусть во славу Божию все возвеселятся, благодаря человеколюбивую 
благостыню Господа. Угодник, ищущий везде спасения душ человеческих, не 
отказался исполнить просьбу князя и пошел в селение его. На пути нашли 
они одного отрока, валявшегося на земле; громадный уж обвил его, 
связавши ноги, как веревкой, и всё тело опоясавши кругом; увидя это, все 
испугались. Человек же Божий Иулиан, подошедши ближе, помолился Богу, 
говоря: «Господи, Иисусе Христе, род человеческий, лишившийся рая 
лестию змея, избавивший Твоим крестом, избави и это создание Твое от 
связавшего его ужа! И тотчас уж разорвался пополам и стал мертвым, отрок 
же освободился от него невредимым, и все славили Бога».  
Ангел открывает двери темницы 
По окончании праздника, бывшего во славу Божию, князь показал епископу 
все свои сокровища, прося его взять, что ему угодно, но святой не пожелал 
ничего взять, ибо не золото и серебро, но спасение душ человеческих 
служили для него самым ценным сокровищем. Когда он входил в свой город, 
узники, находившиеся в темнице близ ворот, увидевши в оконце святого, 
возопили к нему громким голосом, прося избавить от оков. Будучи 
милосердным, чадолюбивый отец пожалел их и, прежде чем идти домой, 
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пошел к судьям, которым вверено было управление городом, и стал просить 
их, чтобы они ради его возвращения отпустили узников на свободу; но они по 
жестокосердию не уважили просьбы епископа, и он опечаленным ушел от 
них. Прежде всего святой пришел в церковь и совершил здесь 
благодарственное моление Богу, помогшему ему души столь многих 
привести ко спасению, потом он вошел в дом, где ему предложена была 
трапеза, но он ничего не пожелал есть, опечаленный за участь узников. Но 
Господь, творящий волю боящихся Его, послал ангела Своего, который 
открыл двери темницы, сокрушил все оковы и отпустил на свободу узников. 
Они, вышедши из темницы, через весь город направились к архиерейскому 
дому, и никто не препятствовал и ничего не говорил им, так как все видели, 
что не человеческой рукой, а Божией силой они освобождены от оков и 
выпущены из темницы. Святитель Божий, увидевши их, исполнился радости, 
пригласил их разделить его трапезу и, достаточно усладив их телесным и 
духовным празднованием, отпустил каждого идти по домам своим. 
И по смерти святой творит чудеса 
За несколько дней до кончины святитель ушел из города в одно селение, 
принадлежащее церкви, и здесь заболел. Не случилось при кончине святого 
быть князю, – в это время он не был в городе, однако ему она стала известна 
таким образом: в тот день, когда преставился святой, князь обедал в доме 
своем со своими друзьями, вдруг открылись его духовные очи и он увидел, 
что святой Иулиан, облаченный в святительские одежды, с тремя диаконами, 
несущими светильники, вошел к нему и преподал благословение, а диаконы 
поставили светильники на столе, и все сейчас же исчезли. Увидавши это, 
князь обратился к сидящим с ним: «Видите вы ту славу, какую я вижу?» 
Но те сказали, что они ничего не видели; тогда князь пояснил: «Не видели 
ли вы отца нашего Иулиана, явившего нам столько доброго и творившего 

столько чудес? Вот он сейчас с тремя диаконами и 
тремя светильниками вошел сюда, со светлым и 
радостным лицом благословил нас, оставивши у нас 
светильники, ушел; я думаю, что он преставился уже, 
ибо мы слышали, что он заболел». 
Сказавши это, князь тотчас же встал и поспешно 
отправился в город и в то селение, где преставился 
святой; нашедши его умершим в Господе, горько 

плакал так же и весь народ проливал слезы о своем отце и пастыре; 
положивши на колесницу его честные мощи, повезли в город. Когда подошли 
к реке, бывшей возле города, весьма глубокой, которую нужно было 
переезжать на пароме, кони, везшие колесницу с телом святого, вместо того, 
чтоб взойти на паром, устремились прямо в реку и, управляемые невидимой 
рукой, пошли по глубокой реке, как по мосту, не омочивши ног даже до колен. 
Таким образом они перешли на другой берег, и все удивлялись и ужасались 
славному тому чуду: дивный чудотворец святой Иулиан не только при жизни, 
но и по смерти творил чудеса.                            Источники:  https://days.pravoslavie.ru/Life/life4230.htm 

Жития святых свт. Димитрия Ростовского (в сокращении): https://azbyka.ru/otechnik/Dmitrij_Rostovskij/zhitija-svjatykh/594 
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